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１ 過去形 

Die Römer eroberteneroberteneroberteneroberten ganz Gallien. （ローマ人たちはガリア全土を征服した） 

Das warwarwarwar um 50 vor Christus. （それは紀元前 50 年のことでした） 

上記の二つの文は過去形で書かれています。現在完了が会話で多用される＜話しことば

＞であるとするなら、過去形は＜書きことば＞であって歴史記述や小説などにおいて使

われます。 

  

過去形と現在完了形の使い分けについては次のように考えてください。 

カーテンを開けると外は一面の銀世界。雪がふったことが分かります。 

Es hat geschneit. (雪がふったんだ） 

こういうときは現在完了形を使います。 

これに対して、ローマ人のガリヤ征服はずいぶん昔のことで、今の現実と直接関係があ

るわけではありません。 

こうしたときは過去形を使うわけです。 

しかし、sein や haben や話法の助動詞は会話においても過去形が使われます。こ

れらの動詞の過去人称変化は必ず暗記しましょう。 

  

２ 過去形の人称変化 

ドイツ語は過去形も人称変化します。過去形の人称変化は過去基本形とよばれるものに

人称語尾をつけたものです。 

過去基本形は弱変化動詞の場合は規則的に作られますが、不規則動詞（強変化動詞、混

合変化動詞）の場合は規則性はありません。 

１人称と３人称の過去形は過去基本形と同じ形になります。 

1) 弱変化動詞 

In einem kleinen Dorf lebte lebte lebte lebte ein Mann.（とある小さな村にある男が住んでいました） 

Der Mann arbeitete  arbeitete  arbeitete  arbeitete Tag für Tag und machte machte machte machte Fahrräder. （その男は来る日も来る日

も働き、自転車を作りました） 

 leben arbeiten machen  

ich lebtetetete arbeiteteeteeteete machtetetete - 
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du lebtetetetest arbeiteteeteeteetest machtetetetest -stststst 

er lebtetetete arbeiteteeteeteete machtetetete - 

wir lebteteteten arbeiteteeteeteeten machteteteten -nnnn 

ihr lebtetetetet arbeiteteeteeteetet machtetetetet -tttt 

sie lebteteteten arbeiteteeteeteeten machteteteten -nnnn 

上の表は弱変化動詞の過去人称変化の表です。 

弱変化動詞の場合は、動詞の語幹に    ----tetetete を加えて過去基本形というものを作り、過

去基本形に人称語尾をつけたものが過去人称変化です。 

発音しやすいように ----ete ete ete ete を加える動詞(arbeiten など)もあります。 

２） 強変化動詞 / 混合変化動詞 

Plötzlich kamenkamenkamenkamen die Germanen; sie sangensangensangensangen laut, marschiertenmarschiertenmarschiertenmarschierten nach Gallien und 

griffengriffengriffengriffen die Römer anananan. 

（突然ゲルマン人が来ました。彼らは大きな声で歌い、ガリヤへと行進しそしてローマ

人たちを攻撃しました） 

 kommen singen kennen  

ich kaaaam saaaang kaaaannte ---- 

du kaaaamst saaaangst kaaaanntest ----stststst 

er kaaaam saaaang kaaaannte ---- 

wir kaaaamen saaaangen kaaaannten ----enenenen 

ihr kaaaamt saaaangt kaaaanntet ----tttt 

sie kaaaamen saaaangen kaaaannten ----enenenen 

上の表は強変化動詞と混合変化動詞の人称変化を示すものです。 

強変化動詞・混合変化動詞の場合、過去基本形は弱変化動詞の場合のように規則的に作

られるのではなく、個々の動詞の語幹の母音を変化させて作られます。 

そしてこれに人称語尾を付け加えたものが過去人称変化となります。 

3) 分離動詞 

前綴りは変化しません。基礎動詞の部分のみ変化します。 

ab|fahren（出発する）: fuhr ab (fahren - fuhr) 

mit|teilen（伝える）：teilte mit (teilen - teilte) 
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４）非分離動詞 

分離動詞と同様に前綴りは変化しません。基礎動詞の部分のみ変化します。 

bestehen（合格する）：bestand (stehen - stand) 

gehören（属する）： gehörte ( hören - hörte) 

   

3) haben, sein, werden の過去人称変化 

  

 haben sein werden 

ich hatte war wurde 

du hattest warst wurdest 

er hatte war wurde 

wir hatten waren wurden 

ihr hattet wart wurdet 

sie hatten waren wurden 

  

４） 話法の助動詞の過去人称変化 

 dürfen können müssen mögen sollen wollen 

ich durfte konnte musste mochte sollte wollte 

du durftest konntest musstest mochtest solltest wolltest 

er durfte konnte musste mochte sollte wollte 

wir durften konnten mussten mochten sollten wollten 

ihr durftet konntet musstet mochtet solltet wolltet 

sie durften konnten mussten mochten sollten wollten 

5） 不規則動詞の３基本形 

不定詞、過去基本形、過去分詞は動詞の３基本形とよばれます。 

不規則動詞の場合、過去基本形、過去分詞は文字通り不規則に作られますが、それでも

一定の規則性はあります。 

それを以下にまとめましたので、よく読み、３基本形を暗記する際の参考にしてくださ

い。 



 4

不定形 過去基本形 過去分詞 

bleieieieiben 

schreieieieiben 

blieieieieb 

schrieieieieb 

geblieieieieben 

geschrieieieieben 

schneieieieiden 

(an)greieieieifen 

schniiiitt 

griiiiff (an) 

geschniiiitten 

(an)gegriiiiffen 

schieieieießen 

(auf)schlieieieießen 

schooooss 

schlooooss (auf) 

geschoooossen 

(auf)geschloooossen 

verlieieieieren 

flieieieiegen 

verloooor 

floooog 

verlooooren 

geflololologen 

siiiingen 

triiiinken 

saaaang 

traaaank 

gesuuuungen 

getruuuunken 

begiiiinnen begaaaann begoooonnen 

spreeeechen 

koooommen 

spraaaach 

kaaaam 

gesproooochen 

gekoooommen 

eeeessen 

vergeeeessen 

aaaaß 

vergaaaaß 

gegeeeessen 

vergeeeessen 

neeeehmen naaaahm genoooommen 

leeeesen 

seeeehen 

laaaas 

saaaah 

geleeeesen 

geseeeehen 

heben hoooob gehooooben 

verlaaaassen 

(an)faaaangen 

verlieieieieß 

fiiiing (an) 

verlaaaassen 

(an)gefaaaangen 

faaaahren 

traaaagen 

fuuuuhr 

truuuug 

gefaaaahren 

getraaaagen 

rufufufufen 

heieieieißen 

rieieieief 

hieieieieß 

geruuuufen 

geheieieieißen 

6) 過去完了：過去時制で表されている事柄以前に生じたことを表現します 

haben/seinhaben/seinhaben/seinhaben/sein の過去人称変化 ＋ 過去分詞（文末） 

Als sie kam, warwarwarwar er schon weggegangenweggegangenweggegangenweggegangen. （彼女が来た時、彼はすでに出かけていた） 
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Der Anruf kam, nachdem er das Haus verlassen hatteverlassen hatteverlassen hatteverlassen hatte. （彼が家を出た後で、電話が

きた） 


